

En giras del presidente Arias

## Estudiante de UCR y diputado denuncian agresiones

Nathalia Rojas Zúñiga &  
Gloriana Corrales Retana  
redactoras

*\* Ambos actos de agresión se habrían dado en Alajuela por parte de la policía y un oficial de la escolta presidencial.*

Dos jóvenes, uno estudiante de la Universidad de Costa Rica (UCR) y un diputado del Partido Acción Ciudadana (PAC) plantearon un recurso de amparo y denuncias ante organismos de derechos humanos, luego de alegar ser agredidos el sábado 18 de agosto durante dos eventos distintos realizados en la provincia de Alajuela en los que participó el Presidente de la República, Óscar Arias Sánchez.

Adrián Carranza, estudiante de Ciencias Políticas de UCR y su hermano Sebastián Carranza, así como el legislador José Joaquín Salazar denunciaron haber recibido agresiones físicas y verbales por parte de oficiales de seguridad en San Ramón y Zarcero, ambos cantones alajuelenses.

Los dos incidentes se suscitaron durante una gira que el mandatario hizo a la provincia alajuelense.

### GOLPIZA A ESTUDIANTES

Adrián Carranza contó a UNIVERSIDAD que realizaba su viaje de regreso en una moto junto con un acompañante cuando fue detenido de manera violenta por dos policías de la Unidad de Intervención Policial (UIP).

Ellos venían de dar cobertura periodística para la página informativa [www.notlc.com](http://www.notlc.com) sobre una manifestación que se realizó en contra del Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica, República Dominicana y Estados Unidos (TLC) en la fábrica La Casina en San Ramón, durante los actos protocolarios de visita del presidente Arias.

Los dos oficiales, quienes conducían una radiopatrulla, les adelantaban durante el viaje, cuando recibieron la advertencia de los oficiales en la que les informaban que los esperaban abajo.

Ellos le indicaron a un oficial de tránsito, quien se encontraba más adelante que los detuviera, debido a que el acompañante de la moto no portaba casco.

Tras detenerse, el joven universitario relató que el oficial nunca les decomisó la moto, ni realizó el procedimiento correspondiente en casos de infracciones de tránsito.

Carranza insistió en que siempre se comportó de manera pacífica y dispuesto a asumir toda responsabilidad ante los oficiales.

Sin embargo, los miembros de la UIP se abalanzaron sobre él y su hermano Sebastián de 16 años, quien en ese momento caminaba por la acera.

El acompañante les alertaba que al muchacho que golpeaban era un menor de edad; sin embargo, los policías continuaron con los golpes, recordó.

De inmediato fue detenido sin justificación alguna y trasladado en un vehículo policial ("perrera") en medio de los



El diputado del PAC José Joaquín Salazar afirmó que el oficial que lo agredió se identificó como policía de Casa Presidencial (Foto: Katya Alvarado).

insultos por parte de los policías contra el colectivo opositor al TLC.

"Se puede ver cierta premeditación del escarmiento que ellos me propinaron porque yo he venido dándole cobertura a las actividades del presidente y denunciando una serie de irregularidades de cara al proceso del referendo", aseveró. En el parte policial, los oficiales José Amuy y Wilmer Fonseca alegaron que a los dos jóvenes se les detuvo el acompañante del conductor no portaba casco y actuaron de forma violenta.

Además, se indica que Carranza sacó un arma de fuego del compartimiento de la motocicleta. El estudiante reconoció que portaba una pistola, pero que era de balines y que nunca fue activada.

El universitario planteó la denuncia respectiva ante la Defensoría de los Habitantes, la Defensoría Estudiantil de la UCR, Amnistía Internacional, la Coordinadora de Derechos Humanos y algunos medios de comunicación.

### **"SE IDENTIFICÓ COMO OFICIAL"**

Otra denuncia de abuso policial también fue hecha por José Joaquín Salazar, diputado por Alajuela del Partido Acción Ciudadana (PAC) durante la visita -que ese mismo día- estaba por realizar el presidente Arias Sánchez a Zarcero para asistir a la sesión municipal del cantón alajuelense.

El legislador explicó a UNIVERSIDAD que cuando intentaba ingresar al edificio municipal a las 11 de la mañana se le impidió entrar, pese a que en ese momento se había percatado de que cerca de allí estaban parqueados dos vehículos con placas pertenecientes a los diputados José Luis Valenciano de Liberación Nacional y Lorena Vásquez de Unidad Social Cristiana.

El presidente Arias todavía no había arribado al lugar, cuando un hombre que se identificó como miembro de la Dirección de Inteligencia y Seguridad Nacional lo detuvo y le dijo que había órdenes de impedirle el paso, detalló. Relató que se dirigió a la comandancia y cuando estaba allí un hombre ingresó diciendo "déjenmelo a mí". Esta persona se identificó como policía de Casa Presidencial, con el nombre de Alejandro Núñez. "Si usted entra (al Palacio Municipal) yo lo meto al calabozo", le advirtió el policía.

En ese momento lo rodearon más policías y decidió avanzar, por lo que el oficial lo tomó por la espalda y lo lanzó al suelo.

Comentó que ese mismo día un automóvil se estacionó frente a su casa en la mañana por tres horas, y luego siguió a sus dos hijas.

Ante la situación, el 21 de agosto los representantes del PAC se dirigieron a Casa Presidencial para pedir explicaciones. Los recibió el Ministro de la Presidencia Rodrigo Arias y el de Seguridad Fernando Berrocal, quienes le dieron disculpas e indicaron que iniciarían una investigación, explicó. Salazar también planteó un recurso de amparo. En un comunicado de prensa difundido por el PAC el 24 de agosto, se aclaró que después de haberse publicado en la prensa una fotografía del hombre que agredió a Salazar, se logró identificar al oficial como Roderico Mora Carranza, quien es escolta presidencial.

Carlos Alvarado, asesor de Salazar, confirmó a este medio que el oficial había mentido al diputado al decirle que su nombre era Núñez.

## **MOVIMIENTO PATRIÓTICO SE PRONUNCIA**

Provocación, engaños y acusaciones fueron las principales demandas hechas por el Movimiento Patriótico No al TLC, en reacción a los actos de violencia presentados la semana tras anterior.

En una conferencia de prensa realizada el pasado 22 de agosto, miembros de esta agrupación afirmaron que existe una campaña de provocación que se ha venido intensificando de manera peligrosa en los últimos días.

Al evento asistieron Sonia Marta Mora, exrectora de la Universidad Nacional (UNA), María Eugenia Bozzoli, profesora emérita de la UCR y Eugenio Trejos, Rector del Instituto Tecnológico de Costa Rica (ITCR).

Los académicos afirmaron que se han visto sometidos a una implacable y millonaria campaña de agresión que genera un clima de confrontación, odio e intolerancia.

Denunciaron que se ha llamado a los opositores del TLC "extremistas" y "violentos", además, de que se ha ligado a este movimiento de manera mal intencionada con los presidentes Fidel Castro y Hugo Chávez en una campaña de publicidad engañosa.

Mora declaró que esta situación ha repercutido en los cuerpos de seguridad y los partidarios del Sí, que han comenzado a identificar a quienes rechazan el TLC como personas violentas y enemigas de la institucionalidad.

Por otra parte, Trejos indicó que plantearían al Tribunal Supremo de Elecciones un mayor control sobre el tipo de campaña que se está emprendiendo, así como de los recursos del sí, con la apertura de las cuentas de ambos bandos.

**pdfMachine**

**Is a pdf writer that produces quality PDF files with ease!**

Produce quality PDF files in seconds and preserve the integrity of your original documents. Compatible across nearly all Windows platforms, if you can print from a windows application you can use pdfMachine.

Get yours now!

"El clima que se ha generado no ha sido del todo propicio para la paz social, son actos que no son deseables ni de la ética que debe acompañar toda actividad", agregó el líder del No.

**pdfMachine**

**Is a pdf writer that produces quality PDF files with ease!**

Produce quality PDF files in seconds and preserve the integrity of your original documents. Compatible across nearly all Windows platforms, if you can print from a windows application you can use pdfMachine.

Get yours now!